

NOTICIAS

La Nueva Editorial. — Esta importante casa editorial nos ha enviado un artístico albuma confeccionado en sus talleres y que es una prueba más del esmero y buen gusto que distingue a sus manufacturas. Agradecemos este amable obsequio de Pascuas.

Hacia. — Viajes Cafraña. — Este importante establecimiento nos ha obsequiado con un precioso billeteo, que es al propio tiempo una eficaz propaganda de dichas oficinas, a cuyo director, nuestro querido amigo don Eusebio Cafraña, agradecemos su amabilidad.

Los curulesitas. — Se han dado por terminadas las clases que habían venido celebrando los maestros curulesitas. Con tal motivo se reunieron el domingo en una fiesta celebrada en el Hotel Príncipe.

El sorteo de reclutas. — El domingo tuvo lugar en la Zona de Reclutamiento el sorteo de 542 hombres. De éstos, 433 quedaron afectos al grupo de filas, con la obligación de servir seis meses en el Ejército y el resto, o sea 109, se incorporaron en el grupo de instrucción, los cuales servirán cuarenta días.

Registro civil. — Inscripciones de ayer: Nacimientos: María Rubio García, Elena Tabuena Zamaldea, María Oyarbide Arbilola y María de los Ríos Berastrot. Defunciones: Ramona Ansa Recondo.

Sociedad "Kaxpe". — Esta simpática y popular Sociedad celebró el domingo último pasado la reunión de su junta general ordinaria, en la que se aprobaron las cuentas del año y la Memoria comprensiva de los trabajos realizados por la Junta directiva. Asimismo se procedió a la renovación de la Junta directiva que ha de regir los destinos de la Sociedad durante el próximo año 1932, quedando formada por los siguientes señores:

Presidente: don Luis Arizmendí.
Vicepresidente: don Daniel Sainzañena.
Secretario: don Antonio Andoategui.
Tesorero: don José Aldanondo.
Vocales: don José Miguel Arizabal, don Antonio Carraguedo, don Bernabé Orbeago y don José Peña Ecearroz.

Esta Sociedad "Kaxpe" y su nueva Junta directiva, saluda a todas las demás de San Sebastián, ofreciéndose para todo cuanto afecte a la celebración de festejos populares a fin de dar la necesaria vitalidad a las típicas y sanas costumbres del país y especialmente a las de nuestro querido pueblo Donostia.

Observatorio de Igeldo. — Observaciones a las diez de la mañana de ayer:
Presión al nivel del mar, 1.031,2 milibares.
Temperatura del aire a 1,20 metros del suelo, 26° C. Humedad, 89 %. Tensión del vapor de agua, 0,8 milibares. Viento: dirección ENE; ve, velocidad, 3,2 m/s. Nubosidad, 10 décimos. Estado del mar, marejadilla. Nieva, tarde y noche. Bruma. Temperatura en 24 horas:
Máxima, 4,6° C. Mínima, 1,3° C.
Medía, 2,7° C.
Ídem, 10 cm. sobre yerba, 1,9° C.
Ídem, 0,8 milímetros.
Ídem, 1 hora, 45 minutos, a 20 %. Evaporación, 1,4 mm.

Tempo probable en Guipúzcoa y el Golfo de Vizcaya durante la tarde de ayer y la mañana de hoy: Viento moderado de la región Este-Cielos cubiertos y alguna llovizna, melancólico. Marejadilla.

Situación atmosférica de las siete de la mañana de ayer:
Continúa el régimen anticiclónico sobre el Oeste y Sur de Europa. Las bajas presiones cubren el Mediterráneo central. El tiempo sigue siendo frío en toda la zona anticiclónica; únicamente ha mejorado algo la temperatura en aquellos lugares en que el cielo ha permanecido cubierto, pues, aunque vientos el enfriamiento nocturno del suelo. La nieve ha hecho su aparición en numerosos puntos. En Pamplona, según los datos recibidos, nevaba a las siete de la mañana.

En Guipúzcoa es probable que caiga alguna llovizna en las tierras bajas y nevada ligera en las altas. El tiempo tiende a mejorar ligeramente; pero seguirá frío. — El director, Dopotro.

San Bartolomé Recreativo. — Primera lista de suscripción para la Beneficencia y Cajas de Cunas de San Sebastián:
Sr. Gobernador civil de Guipúzcoa, 50 pesetas; señor alcalde de San Sebastián, 25; Antonio Mendizábal, 10; Sr. J. S. 5; Elías Arin, 10; Antonio Asti garraga, 5; Los Encarros, 5; Droguería Leona, 5; Hotel España, 5; Almacenes San Ignacio, 5; señor Parrón, 5; Félix Roa, 5; señora viuda de Oria, 5; Marcos Artoña, 5; Elodoro Zastarri, 5; señor Castro, 5; Hijos de Lorchaga, 5; Droguería Leona, 5; Ricardo Urbea, 5; Benito Mínez, 2; Bazar Arriaga, 5; Hijos de P. Oñ, 5; Agustinos; Casa Rodríguez, 5; Hijos de M. Ariz, 5; Agustinos; Ana María Ruiz, 5; Hijos de Torosa, 5; Francisco Garro, 5; Bono, 2; Sr. Barquiza y Ruiz, 5; Casa Cambián, 2; viuda de I. Mendizábal, 5; J. S., 2; Lorenzo Garmendia, 2; viuda de Gutiérrez, 1; Martiarena y Compaña, 5; viuda de Iribar, 5; EY, 3; Cándida Múgica, 5; Norberto Echeverría, 2; José Segura, 2.
Total, 256 pesetas. (Continuará.)

Agrupación de dependientes municipales de San Sebastián. — A todas las Secciones. Se ruega a todas tengan en cuenta que para formar el nuevo Comité de la Agrupación celebren asambleas, de donde han de salir los delegados para tal objeto. A fin de que para el día 22 de marzo del año en curso, cuando se reúna el Comité, estén ya organizados y formados, aprestándose dichas Secciones a llevar a la práctica el antedicho ruego.

La Sección Varia convoca a sus componentes para el día 22, martes, a las seis y media de la tarde, se hallen en su domicilio social con el fin de tratar el siguiente orden del día:
1. Lectura del acta anterior.
2. Nombrar delegados al Comité.
3. Idem directivos de la Sección; y
4. Proposiciones, ruegos y preguntas. — Por el Comité, el secretario.

Sociedad musical La Armonía. — Esta Sociedad, en asamblea general anual celebrada en el día de ayer, acordó nombrar para la Junta directiva de la misma, con el cargo que a cada uno de ellos se señala, para ejercerlo durante el año de 1932:

Presidente, don Joaquín Bell (reelegido).
Vicepresidentes, don Gregorio Suscun.
Secretario, don Ricardo Ortiz de Zárate (reelegido).
Tesorero, don Miguel Taradguña.
Contador, don Julián Vará (reelegido).
Vocales, don José Ugarte, don Gregorio Fernández, don Lucio Saperanza y don Emilio Castro, viudo.
Director, don Valerio de la Teleta. Subdirector, don Tirso Díez.

Ayuntamiento de IRUN

En virtud de acuerdo municipal se saca a concurso la plaza de inspector jefe de la Guardia Municipal, dotada con el haber anual de 4.000 pesetas y aumentos graduales, con sujeción a las siguientes condiciones:

1. Ser español, mayor de treinta años y menor de cuarenta y cinco; acreditar notoria honradez y la necesidad física para el cargo, extremo éste que se acreditará mediante dictamen pronunciado por un facultativo municipal; poseer conocimientos de los Reglamentos y Ordenanzas de Policía municipales, circulación urbana, Código penal, ley de enjuiciamiento criminal, ley municipal y organización de los servicios encomendados al cargo, siendo preferidos los que tengan conocimientos de idiomas extranjeros o del país, sin orden de preferencia.

Las circunstancias fijadas anteriormente se acreditarán mediante ejercicio examen que tendrá lugar el día y hora que oportunamente se señale, hallándose de manifiesto en la Secretaría municipal los tomos que han de exigirse en el mismo y debiendo presentarse las instancias al efecto hasta el día 20 del corriente.
Irun, 10 de diciembre de 1931.— El alcalde, LUIS SALLAS.

Si; pedid ahora
a María Berroeta los fines aguardientes, Hojes y jarabes. Teléfono 145. Estación de Villarranca de los Baños.
Sostendréis y aumentaréis vuestra buena clientela.

Gran Licor UNICO EN SU ESTILO DE PRODUCCION NACIONAL

GRAN LICOR UNICO EN SU ESTILO DE PRODUCCION NACIONAL

AUTOMOVILISTAS!
Equipo su coche con cristales "DUREX", inastillables GRAN REBAJA DE PRECIOS

Los Cristales de Seguridad, inastillables, "DUREX", contra accidentes.

CUESTAN POCO MAS QUE UN CRISTAL CORRIENTE
GARANTIA DOS AÑOS
Solicita precios y presupuestos.
A.C.L.S.A. Aldeabai y Laca. Avenida, 14 abril, 339. Urbista, 68. Tel. 76.229; Barcelona. San Sebastián.

Dr. Benito Petschen ENFERMEDADES DE LA MUJER.
PARTOS SIN DOLOR. — RAYOS X. PERA Y GOS. 15. — Consultas: de 3 a 5. — Teléfono 1-27-91.

Pablo MOLANO GARGANTA NARIZ Y OÍDOS.
Consultas: de 10 a 12 y de 3 a 5. — PEARLFLORIDA, 10. — TELEFONO 1-41-08

Dr. Olan MENTALES Y NEURVIOSAS.
Director de la Casa de Salud de señoras de Santa Agueda.
Consultas: Lunes, miércoles y viernes, 10-12 y 9-5. ANDA, 2, 2º. — Teléfono 1-44-77.

Dr. E. POLIT ESPECIALISTA OÍDO, NARIZ Y GARGANTA.
Consultas: 10 a 12 y media y de 3 a 6. OQUENDO, 12. — TELEFONO 1-12-09.

R. Aramburu Enfermedades de la piel y Vias Urinarias.
Consultas de 11 y de 4 a 7. FUEROS, 5, 3º. — Teléfono 1-08-85.

Dr. SENRA EX-MEDICO MILITAR.
ENFERMEDADES SECRETAS, PIEL VIAS URINARIAS. — Consultas de 11 a 1 y de 4 a 7. SAN MARTIN, 52, 1º, Izda. — Teléfono 1-39-43.

Dr. IRIGOYEN MEDICO DENTISTA.
FUYENTERRA, 19

EUSKALTZALE

Oraineko egun gutxi gelditzen zaizkigu gure Oientiarro-berriak ikasteko.

Ojura zer au berrieta Eusko-Jantegia? leunda: ona Gastei; onak ditun amaok.

Au jakirik, ez oti diguru lagunduta? Astorrenak zaintzeki berdejetarrei etorri zaitezte, askeneko soziala dituzte.

JOVEN EUSKALTZALE
El próximo jueves, y continuando la simpática obra reestablecida el pasado año por esta Junta, tendrá lugar el grupo Oientiarro.

Se ruega, por tanto, a todos los jóvenes, tanto socios como simpatizantes, acudan a los últimos ensayos que en Campanario, 2, se celebrarán el miércoles de siete a ocho de la noche.

TEATRO PRINCIPLE
El próximo jueves se estrenará "L.A.O.C.A."

Ya se ha fijado la fecha del estreno de la comedia "L. A. O. C. A." última que ha escrito Pedro Muñoz Seca. Se estrenará el próximo jueves, a las seis y media de la tarde.

De "L. A. O. C. A." se asegura que es una de las más felices obras que ha dado a la escena el famoso autor. Tan es así, que ya se asegura que será la obra de la temporada. Parece ser que es prodigioso en situaciones cómicas muy originales y en chistes irrisorios y ingeniosos.

"L. A. O. C. A." que ha sido escrita para Lulista Etxeac, que se presenta con la misma y como primera actriz en el teatro de la Comedia, se estrenará en dicho teatro el mismo día y a la misma hora que en el Principe por libre.

El estreno de esta nueva comedia ha despertado gran interés.

LAS FUNCIONES DE HOY
Para hoy, martes, tarde y noche, se anuncia «El mis hombre» de Arribeles, que viene a ser un acto personal de Pego Ibañeta. Ayer obtuvo una interpretación sencillamente inmejorable.

radio

Antes de comprar un aparato moderno de Radio, consulte usted precios y compare la calidad de los aparatos americanos que le servirá.

RADIO MODERNO
Isa, 7. — EIBAR. — Teléfono 224
Escriba o llame por teléfono en su mismo, y sin compromiso, le verificaran pruebas en su propia casa.

Ecos del barrio de Eguia

El correo de hoy. — A fin de que los vecinos del barrio puedan enterarse de los números que resultan premiados hoy en Madrid, sin necesidad de ir hasta la calle de Garibay o de darle a la rueda del teléfono, ponemos en conocimiento de nuestros lectores, que en la vigilia de la penúltima de J. J. como hermanos exponiendo los números y premios según vayan saliendo de los bombos de la Casa de la Moneda.

El servicio será rapidísimo, salvo que le dé por salir a algún número nuestro en cuyo caso...

LA FIESTA DE SANTO TOMAS

Como todos los años, se celebró ayer la fiesta tradicional de Santo Tomás. A pesar de lo desfavorable del día, pareció vivir la ciudad un verdadero día de fiesta. Desde la mañana hubo gran animación por las calles y especialmente en la parte vieja. La plaza de la Constitución, llena de tenderetes, estuvo todo el día colmada de visitantes.

La venta de juguetes estuvo animada, quizás más que el año pasado, pero sin llegar a la proporción de épocas anteriores. No faltaron pizas y ración de propios del día, y los caseros consiguieron la nota típica de costumbre.

En cuanto a los actos escénicos, tradicionales en estos días, nos ocupamos de ellos en otro lugar.

LA EUSKAL BILERA

Ayer tarde se llevó a efecto en el Hospital un acto simpático. La Directiva de Euskal-Bilera, con presidente señor Bonigait al frente y el ex presidente señor Etxebarri, se trasladó al Hospital con un buen cargamento de juguetes para distribuirlos entre los niños allí acogidos.

Además de los elementos de la popular Sociedad, asistieron al acto la Junta de Beneficencia y los médicos y personal del Hospital. Los niños, que se hallaban en el Hospital, se sintieron muy felices y luego se procedió a distribuir aquellos pequeños motivos de alegría entre los niños hospitalizados.

Todos los niños quedaron agradecidísimos a la Sociedad Euskal-Bilera, que de ellos se había acordado. Los juguetes repartidos este año eran numerosos, abundando los sencillos. Pero una buena parte fueron juguetes de precio, profanos y de excelente manufactura.

El acto desarrollado este año, por la concurrencia, el esfuerzo de los donantes y afectuosidad que se dispuso a los niños, revistió mayor importancia y brillantez, si cabe, que los de años anteriores.

LOS ESCANDALOS EN LOS CINES

Esto ya no es de personas civilizadas. Los ojos se han tomado como centros de escándalo en los que todo el mundo tiene derecho a chillar y a mojar a los espectadores de buena fe. En van algún otro propósito que se da ver la película. Pero se da el caso de que se es imposible, no ya el oír — que desde luego estos escándalos van a acabar con el cine sonoro —, sino el entenderlo, porque su atención se distrae con la erria más diversa e intolerable.

El primer foco de estos escándalos era el Teatro Trucha. Ahora, el lista de la iniquidad que allí se notaba se ha extendido al Bellas Artes y amenaza extenderse a los demás, donde ya se registran serias groserías por parte del público de estradas general.

El domingo por la tarde, en Bellas Artes, co-

caritativa, con romero negro con varias medallas, entre Idiazue y Avenida. Gratificad entregado. En el IDIAZUE, 12, porteria.

Pérdida

CRÓNICA LOCAL

Se celebra la tradicional fiesta de Santo Tomás

Frío y nieve. Se acentúan los escándalos en los teatros y palanquetazos. Accidentes en la circulación.

Días a toda prueba. Han sido estos días, frío y conatos de nevada, escándalos en los cines donde el público se guarece, mientras en sus casas se comen palanquetazos; y los pocos que andaban por las calles, expuestos a la profanería de los ratones o a que los atropellara un auto. Si llevaban coche o vivaban en travía el choque les acobaba.

En fin, una delicia.

Por el lado de la suerte de librarse de todos aquellos atractivos y no lo taló humor para salir de casa, se encontró con abundancia de cines que se llenaban de gente, el teatro materialmente lleno, partido de fútbol de Irun, cines con agradable temperatura, fiesta en el Mercantíl, conagrado en el Victoria Eugenia, velada en el Orfeón, y en la fiesta de Santo Tomás con su eficaz adjudicación. En las tertulias se comen las notas políticas; viabilidad del Gobierno, probabilidades del Estatuto, actitud de los nacionalistas, las huelgas anunciadas y el nombramiento del nuevo gobernador.

EL FRÍO
Hemos vivido disfrutando de temperaturas a las que estamos poco acostumbrados. Dos y tres grados bajo cero y mantenidos el día durante casi todo el día. Y ya es bastante; porque esos dos grados bajo cero no tienen importancia si se comparan arrojados con los 10 que hacen en Sevilla pero hay que tener en cuenta que el día de temperatura de San Sebastián, por la proximidad del mar, es más tolerable que cinco o seis grados menos en las poblaciones de Castilla.

Y este frío que tan retirados y temerosos ha tenido a muchos vecinos se transformó el domingo en pequeños copos de nieve al comienzo de la tarde, para caer abundantemente después y comenzar a formar capas blancas en las que muchos pequeños, poco acostumbrados a este espectáculo, jugaban a placer, pero servía también para que las personas mayores cuidaran bien de mirar donde pisaban, por el resbaladizo del suelo. La desanimación fue absoluta.

La nieve pasó ayer y volvió el frío, su cuando en menos intensidad, pero la temperatura se sostuvo en los cuatro o cinco grados durante el día. Según dicen los meteorólogos, el tiempo tiende a la lluvia, con la disminución consiguiente del frío. Ya hace falta!

EL CONCIERTO DEL VICTORIA

El domingo por la mañana se celebró en el Victoria Eugenia el concierto de la Banda Municipal. Dirigido con la competencia acostumbrada al maestro Ariz y se interpretó un selecto programa dedicado a la memoria de Rafael Marín, en recuerdo de sus entusiasmos por la Banda.

Asistió numeroso público, que ovacionó a los intérpretes y les hizo repetir algunas de las composiciones ejecutadas.

FIESTAS DIVERSAS

En el Círculo Mercantil se celebró el domingo por la noche una animada fiesta, cuya recaudación estaba destinada a nutrir los fondos del Ropero de la Sociedad Unión Arriestana. Asistió numeroso público; y la fiesta, con el programa que celebra el Mercantíl, estuvo muy animada.

Mañana, por la noche, en La Perla del Océano tendrá lugar la fiesta del Arbol de Noel que organiza las sociedades francesas de Beneficencia y enseñanza establecidas en San Sebastián, para aliviar a niños pobres y premiar a los más esforzados.

En el Círculo Francés, que como estas sociedades se organiza en fiestas con fines análogos de caridad, al tiempo que sirven de esparcimiento en estos días a las familias de los socios y a los invitados.

ACCIDENTES VEHICULARES

En la esquina de la calle Miravies y Oñeta, chocaron ayer un tráiler de la línea de Ten y la camioneta de la matrícula LA 1.875. Los dos vehículos sufrieron desperfectos. A consecuencia del choque fué derribada una farola de gas.

En el cruce de las calles Zabala y Segundo Izpiza chocaron ayer mañana el camión S. 5.230 y un tráiler motor conducido por José Garmendia.

Los dos vehículos sufrieron desperfectos; y el conductor resultó lesionado de pronóstico reservado. Después de atendido en la Casa de Socorro, se le llevó a su domicilio de Herrera.

—Ansel Dominguez denunció ayer al conductor del tráiler de la línea de Retoria, Francisco Garza, por haber alcanzado con el tráiler que conducía a una camioneta de su propiedad, que resultó con desperfectos valorados en 2.000 pesetas.

—Un camión de la matrícula S. 1.525, de la señora viuda de Loizaga, que dio marcha atrás en la plaza de las Escuelas para desparcar un camión de Socorro, produjo bastantes deterioros en la acera.

OTROS SUCOSOS

En la calle de Secundino Etxeola cuestionaron Faustino Tobas Martínez y Plácido Torrijos Miana. De las palabras pasaron a las manos y de la contienda tuvieron que ser asistidos en la Casa de Socorro los dos rivales que sufrían lesiones leves.

—A mediodía de ayer produjo un regular escándalo, en un bar de la parte vieja, Pedro Mayor de la Hoz. En su furia rompió unos cristales y se produjo heridas leves, de las que tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro el número 3, a consecuencia de las heridas últimas, revestió la categoría de suya.

Federación Mercantil de Guipúzcoa

La Comisión organizadora de esta entidad, que trata de agrupar en su seno a todo el comercio guipuzcoano, tiene el honor de invitar a los señores comerciantes comprendidos en las denominaciones: PELETERÍAS, ELECTRICIDAD, AUTO MOVILES, NEUMÁTICOS, FARMACIAS, ALIMENTOS, AUTOMOVILES, SANEAMIENTO, MAQUINARIA INDUSTRIAL, LOZA Y PORCELANA, CRISTAL, LUBRIFICANTES Y MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN, a una reunión que tendrá lugar hoy, martes, 23 de diciembre, en los locales del Círculo Mercantil, a las siete y media de la tarde. — La Comisión organizadora.

Dr. ESNAL PIEL Y SECRETAR. MEDICINA GENERAL. SORALUCE, 3, 1º. — Teléfono 1-12-44. Consultas: de 9 a 11 mañana y 3 a 5 de la tarde.

M. BARRIOLA DEL HOSPITAL CIVIL. APARATO DIGESTIVO. SARBAY, 20, 2º. — De 3 a 5.

Luis Ezaguirre CORAZON Y PULMONES. Médico del Hospital Civil. Consultas: 12 a 3 y 6 a 6. UERKO, 10, 1º. — Teléfono 1-34-00.

J. LARRE ESPECIALISTA NARIZ, GARGANTA Y OÍDOS. Consultas: 10 a 12 mañana y de 3 a 5. SAN MARCIAL, 32 - 84, 5º. Teléfono 1-26-48.

Vi. de PATERNINA GARGANTA, OÍDOS, NARIZ Y OÍDOS. FUENTERRA, 50. Consultas: de 11 a 1 y de 3 a 6. Teléfono 1-07-14.

Jenaro Mañeru MEDICO DEL HOSPITAL CIVIL. venta de la Libertad, 43. — Teléfono 1-07-14 y 1 y de 4 a 6.

IOAQUIN M.ª TELLERIA ESPECIALISTA EN ESTOMAGO, INTestino, HIGADO. — RAYOS X. 2, 1 y 3. S.º PRIM, 31, 1º. Teléfono 1-25-05.

Dr. IRIGOYEN MEDICO DENTISTA. FUENTERRA, 19